

Themenmonat Korea vom 02.11.-30.11.2024



Saarbrücken, November 2024 – Der November wurde in der VHS Regionalverband Saarbrücken einem ganzen Themenmonat gewidmet, der sich mit dem Land Südkorea beschäftigte. Die **Deutsch Koreanische Gesellschaft Regionalverband Saarland**, der **Verein der Koreaner im Saarland** sowie die **VHS Regionalverband Saarbrücken** organisierten gemeinsam eine Reihe von Veranstaltungen, die das kulturelle Erbe, die Geschichte und die moderne Gesellschaft Koreas in den Mittelpunkt stellten.

Von **Kunst und Kultur** bis hin zu **Wirtschaft und Gesellschaft** – der Themenmonat bot den Besuchern eine Vielfalt an Veranstaltungen, die sowohl die Traditionen Koreas als auch den modernen Wandel des Landes widerspiegeln.

Höhepunkte des Themenmonats:

- **Eröffnungsveranstaltung am 02.11.2024** mit einem Hanbok Fotoshooting, musikalischen Beiträgen von koreanischen Künstlern und einem koreanischen Kinderchor, Taekwondo Vorführung des „Taekwonship Heros Teams“, K-POP-Dance mit dem Team „Victory“ aus Frankfurt und anschließendem Empfang. Unter den zahlreichen Gästen waren u.a. Vertreter der Botschaft der Republik Korea Außenstelle Bonn, der Präsident der Deutsch Koreanischen Gesellschaft Herr Rolf Mafael und ein YTN TV-Team.



- **Filmvorführungen:**



Eine Auswahl an koreanischen Filmen, die verschiedene Facetten der koreanischen Gesellschaft und Geschichte thematisierten. Gezeigt wurden die Filme „Endstation der Sehnsüchte“ und „Verliebt, Verlobt, Verloren“ mit begleitender Filmbesprechung in

Anschluss mit der südkoreanischen Regisseurin Sung-Hyung Cho.

- **Vorträge unter dem Motto „Wissenschaft für Jedermann“**



Experten aus verschiedenen Bereichen hielten Vorträge zu relevanten Themen. So z.B. „Grüner Stahl in Korea und Deutschland“, „Wissenschaftliche Kooperation zwischen Korea und Deutschland“ und „Traditionelle koreanische Medizin und Gesundheit“. Wir danken den Referenten Ilho Kim (Gast am KIST Europe) Prof. Rolf

Hempelmann, Dr. Sangwon Kim (Senior Scientist am KIST Europe) und Dr. Jino Ra.

- **Koreanische Küche:**



Bei zwei besonderen Workshops zur koreanischen Tempelküche, bei dem die Teilnehmer nicht nur die Zubereitung traditioneller Gerichte erlernten, sondern auch die kulturellen Hintergründe dazu kennenlernten, standen, unter der Leitung von Jung-Yeun Lee, ebenfalls auf dem Programm.

- **K-POP Workshop:**



Ein Workshop der zahlreiche K-Pop-Fans und Tanzbegeisterte anzog. Geleitet von erfahrenen Tanztrainerinnen des K-POP-Teams „Victory“, bot er eine einzigartige Gelegenheit, in die Welt der koreanischen Popmusik und der dazugehörigen Tanzstile einzutauchen.

- **Abschlusskonzert**

Der Themenmonat Korea endete am 30. November bei hochklassischer Musik von koreanischen und deutschen Künstlern mit einer feierlichen Abschlussveranstaltung im Saarbrücker Schloss, bei der nochmals die Höhepunkte des Monats in einer Bildpräsentation zusammengefasst wurden.



Die Veranstaltungsreihe war eine einzigartige Gelegenheit, mehr über das Land und seine Menschen zu erfahren, und bot den saarländischen Bürgern die Chance, sich intensiv mit der koreanischen Kultur auseinanderzusetzen.

Wir sind überzeugt, dass dieser Themenmonat den interkulturellen Austausch stärkt und dazu beiträgt, ein besseres Verständnis für die koreanische Kultur zu schaffen. Über das große Interesse und die aktive Teilnahme der Bevölkerung haben wir uns sehr gefreut.

Allen, die zum Gelingen des Themenmonats Korea beigetragen haben, ein herzliches Dankeschön und 감사합니다 😊

Bericht YTN unter: https://www.youtube.com/watch?v=s9X9WD_2ef8